
令和６年３月 鴻巣市議会定例会一般質問 

 

質問日 令和６年３月１８日（月） 

 

質問順位１ 芝嵜 和好 （一問一答式） 

 

１ 教育行政 

(1) 小中学校適正規模・適正配置について 

  ア 人口減少が進む中、本市が目指す教育とは 

  イ 閉校となる学校の跡地利活用について 

  （ア）笠原小学校の進捗状況と今後は 

  （イ）常光小学校の跡地利活用は 

  （ウ）小谷小学校の跡地利活用は 

 (2) 不登校児童生徒の支援対策について 

  ア 学習者用端末を用いたオンライン授業について 

  イ フリースクールなど民間の受け皿について 

  ウ 学びの多様化学校について市の考えは 

 

２ 都市建設行政 

 (1) 市道について 

ア 幅員の基準は 

  イ 同一道路において、幅員が変わり、危険な市道の現状と対応は 

 

 

 

質問順位２ 諏訪 三津枝 （一問一答式） 

 

１ 教育行政 

(1) 児童生徒が安心して学ぶことができ、教職員がゆとりを持って元気に働け

る学校にすることについて 

  ア 小中学校統廃合で地域のコミュニティが弱まり地域で学ぶことが少なくな

ることへの打開策は 

  イ 本市の教職員が抱える業務実態をどうとらえ、どう改善しようとしている

か 

 

２ 市長政策行政 

 (1) 旧笠原小学校跡地利活用公募への応募状況について 

 

３ 危機管理行政 

 (1) 鴻巣市避難所運営マニュアル活用について 



 (2) 自主防災組織結成・運用の援助について 

 (3) 防災倉庫備蓄品について 

 

４ 上下水道行政 

 (1) 鴻巣市雨水管理総合計画に基づく浸水被害の軽減について 

  ア 施設整備を最優先順位としている西部第３排水区の貯留施設の計画事業化

は令和５年度末としているが、その進捗について 

  イ 西部第３排水区・元荒川上流第１及び第２排水区の雨水管路新設の進捗状

況について 

 

５ 都市建設行政 

 (1) 川面調節池整備について 

  ア 川面地内に面積約３７ヘクタール容量約４０万立方メートルの元荒川下流

の溢水を防ぐための埼玉県の調節池整備の計画について 

 

 

 

質問順位３ 竹田 悦子 （一問一答式） 

 

１ 都市建設行政 

(1) 鴻巣駅のエレベーターについて 

ア 今年度の駅東口エレベーター予備設計業務委託の結果と、住民要望に応え

てエレべーター設置に向けて実施設計を行うことについて 

  イ 西口エレべーター内の改修について 

 

２ 人権を守る砦としての鴻巣市実現のために 

 (1) グローバルな人権としての衛生、トイレの改修について 

  ア 屋外にある多目的トイレをあたたかい便座にすることについて 

  イ 利用者が多い公共施設、公園トイレの清掃、改修について（例 鴻巣公園、

陸上競技場、上谷総合公園ウォーキングコースの両側トイレ、生出塚１・

２号公園） 

  ウ 指定避難場所となっている小学校体育館トイレの改修について 

 

３ 総務行政 

(1) 職員の職場環境改善について 

  ア 正規職員の適正な人員配置を行い、長時間労働をなくすことについて 

  イ 女性の管理職を増やすなどして男女の賃金格差をなくし、ジェンダーバラ

ンスの改善を図ることについて 

ウ 昨年１２月２７日付総務省通達に基づく会計年度任用職員制度の適正な運

用等の具体化について 



  エ ハラスメント防止、人権についての研修を行うとともに、第三者専門機関

を設置することについて 

 

 

 

質問順位４ 西尾 綾子 （一問一答式） 

 

１ 教育行政 

(1) いじめ重大事態への教育委員会の姿勢について 

ア 本市で発生したいじめ重大事態について少なくとも１０回は開かれたいじ

め調査委員会の議事録の有無が不明もしくは所在不明であることについて、

１２月議会一般質問で「探し直して今日明日中には回答できる」との答弁

だったが、その後の進捗状況は 

  イ 情報公開請求で開示されたいじめ重大事態に関する調査報告書はほとんど

が黒塗りで文部科学省の「いじめの重大事態の調査に関するガイドライン」

に抵触していると考えるが、見解を伺う 

  ウ 他市では基本的にいじめ問題調査報告書を、個人情報を黒塗りにした上で

インターネット等を通じて市民に公開しているが、本市ではなぜ公開して

いないのか。文部科学省のガイドラインに抵触していると考えるが、見解

を伺う 

 

２ 総務行政 

 (1) ２０２４年４月施行の困難な問題を抱える女性への支援に関する法律につ

いて 

  ア 埼玉県は全市町村が２０２６年度末までに困難な問題を抱える女性支援基 

本計画の策定をするという目標を立てている。本市においても早期に基本 

計画の策定に着手すべきと考えるが、見解を伺う 

  イ 同法では、市町村に対し女性相談支援員配置の努力義務が示されている。 

現在の女性相談窓口体制の強化・拡充が必要と考えるが、見解を伺う 

 (2) 職員の処遇改善について 

  ア 子の看護休暇の取得条件の改善について 

  イ ハラスメント相談窓口について 

 

 

 

質問順位５ 大塚 佳之 （一括質問・一括答弁式） 

 

１ 都市建設行政 

(1) 広田中央特定土地区画整理事業について 

ア 現在の進捗状況は 



  イ 今後の計画は 

  ウ 町名変更のスケジュールは 

 

２ 会計管理行政 

 (1) 資金の安全管理と運用について 

  ア 運用実績は 

  イ 今後の見通しは 

 

３ 環境経済行政 

 (1) 鴻巣市の農業について 

  ア 現状は 

  イ 課題と分析は 

  ウ 今後の対応は 

 


